

Dirección de Salud informa sobre juicio a médicos

Durante los días 21 y 22 de noviembre, del presente año, se realizó juicio oral y público en el Tribunal Provincial Popular de Granma a seis profesionales del Hospital General Carlos Manuel de Céspedes, por presunta responsabilidad penal relacionada con la atención médica a un paciente de 23 años de edad, que resultó politraumatizado en accidente de tránsito ocurrido en 2021.

El proceso responde a una denuncia familiar y la vista se realizó tras llevar a cabo las investigaciones correspondientes, razón por la cual llegó ahora a la instancia judicial.

Los profesionales se encuentran en libertad y no han sido inhabilitados del ejercicio de la profesión. El proceso penal

está pendiente de sentencia que dicte el Tribunal Provincial, como resultado de la valoración de la prueba practicada en el juicio; la que una vez notificada, puede ser recurrida por las partes ante el Tribunal Supremo Popular.

El proceso se ha desarrollado con apego a las garantías establecidas en las leyes y otras disposiciones normativas.

Estos hechos han generado preocupación en parte del personal de la Salud y en nuestro pueblo, los que han sido distorsionados por quienes carecen de información objetiva sobre el caso.

DIRECCIÓN GENERAL DE SALUD PÚBLICA EN GRANMA

Falleció Presidente provincial de la Asociación de Combatientes



Los restos del mayor de la reserva Manuel Pérez González, quien al fallecer ocupaba el cargo de presidente de la Dirección provincial de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana (ACRC) en Granma, fueron depositados, este martes, en el Panteón de los caídos por la defensa, en el cementerio de Bayamo.

Víctima de una enfermedad nombrada esclerodermia sistémica, el combatiente, nacido en la Cuna de la Nacionalidad Cubana, contaba al momento de su deceso con 64 años de edad.

Militante del Partido desde 1984, muy joven integró las filas de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR), cuando fue llamado al Servicio Militar General, en la División de Infantería en la Unidad Militar 1973, Mangos de Baraguá, en 1980.

Motivado por la vida militar, optó por cursar estudios oficiales en la especialidad de Trabajo político, en el centro de preparación de especialistas menores del Ejército Oriental, donde se graduó y fue ascendido al grado militar de subteniente.

La mayor parte de su tiempo en las FAR la dedicó al trabajo como instructor político, sobresale su labor en el Batallón de tanques en la Tercera Compañía, durante una misión internacionalista en Etiopía, y en el Centro de preparación para la previa, Región Militar Granma.

Allí fue promovido a primer oficial de trabajo político-ideológico, por lo cual asumió otras responsabilidades, como organizador del Partido en la sección política, y en la secretaría, primero en el cargo de primer oficial y luego como jefe.

Posteriormente, le fueron encargadas responsabilidades en la asociación de base en su Consejo Popular y, tiempo después, en la Dirección municipal de la ACRC en Bayamo, como vicepresidente y presidente hasta el 2021. Por su trayectoria asumió la presidencia de los combatientes en la provincia, desde el 28 de mayo de 2022 hasta el momento de su fallecimiento.

Acompañaron la guardia de honor, Wilver Jerez Milanés, miembro del Buró provincial del Partido en Granma; Yansy Terry Gutiérrez, gobernadora; el coronel Fidencio González Peraza, Héroe de la República de Cuba, y Juan Ricardo Santiesteban, Héroe del Trabajo de la República de Cuba, además de otros combatientes de la ACRC y estudiantes de la Escuela Militar Camilo Cienfuegos.

YOENIS POMPA SILVA

Ascienden a oficiales de las Fuerzas Armadas Revolucionarias

Veintinueve oficiales de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) fueron ascendidos al grado inmediato superior, en acto realizado, este viernes, en el Salón de protocolo de la Plaza de la Patria, de Bayamo.

En la ceremonia, se entregó, además, el carné de militante del Partido, a un grupo de oficiales, coincidiendo con el aniversario del inicio de este proceso político en las FAR, en 1963, hace 60 años.

De igual manera, tres oficiales recibieron la medalla conmemorativa 60 Aniversario, de manos de Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma.

"Más que un estímulo es un compromiso con la Revolución y con el legado de Fidel", expresó al recibir la distinción, el teniente coronel Humbert Santana Mendoza, jefe para el trabajo político en la Escuela provincial de preparación para la defensa Columna invasora Ciro Redondo.

Por su parte, el coronel Rolman Arias Tasé realizó una valoración histórica del desembarco de los expedicionarios del yate Granma y del Día de las FAR.

Estuvieron presentes, Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora; el primer coronel Modesto Márquez Menes, jefe de la Región Militar Granma, y el Héroe de la República de Cuba, coronel Fidencio González Peraza.

YOENIS POMPA SILVA

Para Guillén no hay tiempo malo

Ejemplo de constancia y voluntad es el multifacético Félix Pedro Guillén Fonseca, reconocido protector del medioambiente, delegado de circunscripción, productor agropecuario y corresponsal de prensa desde hace décadas.

Guillén (Premio Nacional de Medioambiente 2022) tiene su finca, La Pera, en la comunidad de Marcial Jiménez, zona alta de la ciudad de Campechuela, en la que cultiva 106 especies y más de un millar de variedades, sobre todo de frutas, entre estas, aguacate, mandarina, mamey, zapote, canistel y pera.

La parcela, y hasta su cerca perimetral, en aquella zona polvorienta, abriga también otros cultivos, incluidos árboles maderables, los cuales contribuyen a proteger la biodiversidad.

En el 2016, la finca obtuvo la condición de Joya de Cuba y, por cinco ocasiones, la categoría de Excelencia, otorgada por el Movi-



miento de la Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar.

Guillén Fonseca comercializa sus producciones mediante la cooperativa de créditos y servicios 13 de Marzo, vende a la comunidad y dona al policlínico René Vallejo, al Hogar materno y a personas vulnerables.

Para este incansable cubano, no hay tiempo malo al que no se imponga, "como nos enseñó Fidel, a quien no olvidamos", dijo a **La Demajagua**.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES

2-1956 Desembarcan, por Los Cayuelos, cerca de playa Las Coloradas, en Niquero, los expedicionarios del yate Granma. Se instituye como Día de las FAR.

3-1833 Nace el sabio Carlos J. Finlay, descubridor del agente transmisor de la fiebre amarilla. Se instituye como Día de la Medicina Latinoamericana.

5-1956 Los expedicionarios del Granma libran el combate de Alegría de Pío.

6-1970 Constituyen la Federación Estudiantil de la Enseñanza Media.

7-1896 Caen en combate el lugarteniente general Antonio Maceo y su ayudante Francisco Gómez Toro, Panchito. Día de los caídos en nuestras guerras de independencia. Desde 1989, se instituyó

como Día de tributo a los combatientes caídos en misiones internacionalistas.

8-1956 Son asesinados 16 expedicionarios del yate Granma: Antonio López Fernández (Nico), José Smith Comas, Cándido González Morales, Tomás David Royo Valdés, Miguel Cabañas Perojo, Raúl Suárez Martínez, Noelio Capote Figueroa y René Orestes Reiné García, en Ojo del Toro, paraje del actual municipio de Pílon; Andrés Luján Vázquez, Luis Arcos Bergnes, Armando Mestre Martínez, José Ramón Martínez Álvarez, Félix Elmuza Agaisse y Santiago Liberato Hirzel González, en el monte Macagual, y René Bedia Morales y Pedro Eduardo Reyes Canto, en Pozo Empalao, los dos últimos lugares de Niquero.



RESALTAN LABOR DE LA MEDICINA FAMILIAR EN EL PLAN TURQUINO

La labor de los profesionales de la Salud en las montañas fue reconocida, este lunes, en Media Luna, durante el acto nacional por la creación del Programa de Medicina familiar en el Plan Turquino, que ya cumple cuatro décadas.

La doctora Ailuj Casanova Barreto, directora nacional de Atención Primaria de Salud, resaltó los logros en las montañas cubanas: "Hoy mantenemos en el área del Plan Turquino mil 20 consultorios del médico y la enfermera de la familia y se incrementa la calidad de la atención al paciente, convirtiendo los consultorios en escenarios docentes para la preparación de nuestros profesionales".

Destacó que se han realizado más de cinco millones de consultas en lo que va de año y laboran, a pesar de las limitaciones actuales, en acciones para la rehabilitación de los consultorios y las mejoras de las comunicaciones. **(Leipzig Vázquez García)**

RECONOCEN A EDUCADORES

Los doctores en Ciencias Guillermo Calixto González Labrada y Luis Manuel Díaz Granda Bricuyet recibieron, este miércoles, el premio Educador de educadores, durante la asamblea provincial de la Asociación de Pedagogos de Cuba previa al VI Congreso de dicha asociación, a celebrarse en La Habana, del 5 al 8 de este mes.

En la asamblea, donde se reconoció además a quienes alcanzaron el máximo cumplimiento en las metas de trabajo del 2023, se analizó el avance de los procesos educativos y la necesidad de enaltecer la labor del docente dentro del contexto actual en el territorio.

La Asociación firmó convenios con la Cátedra Honorífica Didáctica de la Universidad de Granma y se potenciaron vínculos con la Facultad de Pedagogía para implementar el desarrollo de proyectos. **(Fátima Pompa Frómata)**

EN DEFENSA DE UN ESPACIO CLAVE

Economistas y contadores bayameses, defendieron, este miércoles, la necesidad de participar en cada espacio de sus entidades laborales, donde se discutan y aprueben decisiones y acciones económicas.

Trascendió durante la asamblea del municipio cabecera granmense, previo al noveno congreso de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba, fijado para mediados del venidero año.

El requerimiento parte, en primer lugar, de la voluntad de contribuir a elevar la calidad de los procesos económicos y productivos de cada centro y aportar a directivos conocimientos esenciales en cuanto a costos, formación de precios, factibilidad de inversiones y otras acciones clave para transformar la economía de las entidades estatales. **(Sara Sariol Sosa)**

DEBATEN SOBRE BARRERAS ARQUITECTÓNICAS

Con el objetivo de encontrar soluciones relacionadas con la accesibilidad universal e inclusiva, sesionó, este lunes, en la sede de la Aclifim, el taller Un entorno sin barreras es posible, como parte de las actividades de la Jornada de equiparación de oportunidades de personas con discapacidad, que se extenderá hasta mañana.

En el encuentro, se analizó la aplicación de la Norma Cubana 391 del año 2010 sobre la composición de las estructuras del entorno que afectan el tránsito de personas en situación de discapacidad.

Arquitectos, representantes de empresas del sector de la Construcción y miembros de las organizaciones que agrupan a los discapacitados expusieron la necesidad de exigir la norma en construcciones terminadas y se pronunciaron por su inviolabilidad en las nuevas edificaciones, donde se tiene en cuenta el apartado para el paso en sillas de ruedas. **(Dayami Monges Corrales)**

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 2 al 8 de diciembre